

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION: Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y de 24. LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion, calle del Rubio, núm. 23. **DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.** MODO DE HACER LA SUSCRIPCION. Entregando en importe en Madrid ó enviando en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada. **ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.**

AÑO XVI.—NUM. 1,74 DE LA NOCHE MADRID, SABADO 11 DE ABRIL DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

ANOCHE RECIBIMOS LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lemberg 9.
Los cosacos persiguieron una banda insurgente hasta la frontera austriaca. Amsterdam 9.

Van a entablarse nuevamente las negociaciones del tratado de comercio con Francia. Londres 9.

Noticias de Nueva-York del 27 de marzo, dicen que los federales han sido arrojados del fuerte de Pemberton y se retiraban hacia Yonkers. En Kontuky es inminente una batalla. Se dice que la mayoría del gabinete se opone á las patentes de corso. Dice el «York-Times» que los confederados han resuelto elegir otra capital que no sea Richmond. (Se espera en Nueva-York al presidente Lincoln. Los oficiales que han conducido aquí al vapor inglés «Peterhof» apresado por el capitán Wilkes, dicen que al pasar delante de Charleston el 24, se oían bombas en el aire y se oía el estruendo de artillería. Viena 9.

La «Gaceta oficial» publica una carta del emperador relevando al conde Apponi de sus funciones de juez-curioso de Hungría. Le sustituye el conde Ardrassy. Paris 9.

El Sr. Comyn se prepara para marchar mañana á Londres. Los jefes franceses en Cochinchina han decidido que las hostilidades, siendo independientes del gobierno de Annam, no constituyen infracción del tratado entre el emperador de Francia y el anamita. Se confirma que Austria, Francia ó Inglaterra, apoyadas por las simpatías de naciones de segundo orden, tratan de obtener para Polonia el restablecimiento de un orden de cosas que satisficgan los deseos de este país y asegure la paz europea. Uno de nuestros corresponsales nos remitió anoche el siguiente IMPORTANTE DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 10.

Segun la correspondencia de la Habana llegada por el vapor «Canarias», y en las fechas a las 15 de marzo, la insurrección de Santo Domingo se supo en la Habana el 9. Inmediatamente dispuso el general Dulce que salieran los vapores «San Francisco de Borja» y «Isabel la Católica»; los cuales condujeron los batallones San Quintín y Union, con un considerable número de acémilas y varias sumas en metálico; lo que quedó preparado para embarcar, el batallón de África. El 11 recibí en la Habana la noticia de estar ya tocado el movimiento insurreccional, y desde luego se ordenó por telégrafo que desde el puerto de Matanzas se hicieran señales á «Isabel la Católica» para que regresase. Los rumores de la insurrección son los mismos que ya se han publicado oficialmente en la prensa de la Península. El «Diario de la Marina» atribuye aquel movimiento á maquinaciones fraguadas en Haití. En toda la isla de Cuba reinaba la mas completa tranquilidad. Las noticias que allí se tenían de Méjico, eran atrasadas, como es de esperar. Se creía que el ataque de Puebla se verificaria el 16, para celebrar el cumpleaños del príncipe imperial. Cartas de Orizaba refieren algunos encuentros habidos entre mejicanos y franceses, con resultados favorables para estos. Decíase y se daba como cosa cierta, que Forey se proponía atacar á Puebla y Méjico simultáneamente. El ejército juarista que estaba en Puebla para defenderla de las armas imperiales, se hacia ascender á 22,000 hombres. A pesar de la tirantez de relaciones que existe entre la corte de Roma y el gabinete de Turin, este ha propuesto en titular para la silla arzobispal de aquella capital, vacante por muerte de monseñor Franzoni. Dícese que ese titular será monseñor Losana, obispo de Viella, y se cree que la corte pontificia acceda á esa proposición. Segun los cálculos que hace un corresponsal de París, la expedición francesa en Méjico cuesta al tesoro público de Francia un millón de francos diarios. Por cada peso que el ejército expedicionario en Méjico gana y 80 céntimos, que gira sobre París. En tiempos normales, el cambio de Méjico sobre Francia es de 4 francos 60 céntimos por peso; de modo que el envío de dinero á Europa ofrece á los capitalistas mejicanos una ventaja de mas de 23 por 100. El viaje del sultán á Siria y á Egipto ha comovido vivamente á la diplomacia en

Constantinopla, no solo á causa de los gastos excepcionales que ocasionará esta escurcion en una época en que el tesoro otomano está demasiado agobiado, sino tambien porque no se alcanzan claramente los motivos que han impulsado al sultán á emprenderlo. Téjese que su intención secreta sea disminuir con su presencia la autoridad y el prestigio de Ismail-Baja. Así al menos lo habia comprendido el embajador de Inglaterra, que ha hecho todos los esfuerzos imaginables para apartar al sultán de su proyecto. Pero sus gestiones, así cerca de la Sublime Puerta como del mismo Abd-ul-Aziz en persona, han sido completamente infructuosas. LA EPOCA no se muestra satisfecha del discurso del señor presidente del Consejo de ministros en lo concerniente á la reforma constitucional y á la referente á la intervención del poder ejecutivo en los reglamentos de las Cámaras. Tampoco admite LA EPOCA la idea de plantear los presupuestos por autorización. Declara nuevamente LA EPOCA que apoyará al ministerio presidido por el señor marqués de Miraflores, que no le suscitara dificultades y le ayudará para que tenga toda la libertad de acción de que quisieran privarle los que se titulan sus amigos, y hatagándolo y amenazándolo al propio tiempo, tratan de precipitarlo en un abismo. Por una reciente real orden se ha aprobado el presupuesto de 35,000 rs. á que ascenderán las obras que se consideran necesarias en el castillo de San Antón de la Coruña, á fin de poder artillarlo con piezas modernas. Dicha cantidad deberá satisfacerse con cargo al material de ingenieros, en la forma que permitan las demás atenciones á que el mismo ha de acudir. Tambien LA EPOCA tiene por infundada la noticia de que el Sr. Bermúdez de Castro trata de provocar en el Senado una discusión sobre el estado del Tesoro. Dice LA EPOCA: Es preciso no conocer al Sr. Bermúdez para suponer que hoy inicie una discusión que no ha tocado cuando tenia á su adversario frente á frente. Añama anoche un periódico que es de todo punto imaginario el cuento que LA REGENERACION publica sobre las altas y bajas que supone en el proyecto de reunion de los diputados de la union liberal. Y añade que desde que estos reconocieron la necesidad de ponerse de acuerdo sobre su conducta en el Parlamento, como se ponen siempre no solo los partidos robustos y numerosos, sino hasta las fracciones mas insignificantes, ni la mas leve vacilacion ha habido de parte de los individuos de la mayoría. Hoy habrá quedado terminado en todos los distritos de Madrid, el juicio de exenciones y declaraciones de soldados de los mozos á quienes ha habido la suerte en el último sorteo para el reemplazo del presente año. Anoche se verificó en el salon del Conservatorio el concierto anunciado por el distinguido violinista belga Sr. Leenders. El escogido público que llenaba la sala aplaudió con entusiasmo al notable artista, haciéndole repetir el magistral «Rondo» fantástico que ejecutó con una fuerza de espresion, y de sentimiento y de delicadeza admirables. El Sr. Leenders es sin disputa un gran violinista que reúne condiciones de elegancia y gusto tales como son raras hallar juntas, y que por sí solas bastan para dar á un artista un nombre tan justo y tan envidiable como el suyo. Creemos que este célebre concertista debia dejarse oír en uno de nuestros mejores teatros á fin de que el público en general pudiera escucharle y aplaudirle. En tan agradable fiesta tomaron además parte la señorita Ortiz y el Sr. Bárcena, discípulos del distinguido maestro Sr. Puig, que fueron aplaudidos y que prometen ser dos cantantes muy apreciables. Anoche se presentó nuevamente la tipla doña Teresa Isturiz en el teatro de la Zarzuela obteniendo en una noche un éxito sumamente lisonjero. El público la aplaudió extraordinariamente á pesar de los recuerdos aun recientes de la malograda Trinidad Ramos. La humorada en un acto «Por amor al prójimo» entreluvo agradablemente á la numerosa concurrencia que asistió anoche á dicho coliseo. Anoche á última hora recibimos de LA AGENCIA HAVAS el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 10 (por la noche). Telegramas de San Petersburgo indican que Rusia está poco dispuesta á hacer concesiones, y se asegura que aquel gobierno ha dado órdenes para hacer armamentos como medida preventiva á ulteriores acontecimientos. En Paris la Cámara de diputados ha decidido prolongar las sesiones hasta el 30 del corriente.

Después de Bolsa se ha hecho el 3 por 100 á 69 85.

SEGUNDA EDICION.

La GACETA publica hoy el real decreto nombrando gobernador de la provincia de Vizcaya á D. Francisco Muñoz, electo por real decreto de 18 de marzo último para igual cargo en la de Cáceres. Se ha mandado de real orden que se encargue interinamente del despacho de los asuntos que corresponden á la dirección general de establecimientos penales el subsecretario del ministerio de la Gobernacion. Vista la ley de 17 de abril de 1858, autorizando al gobierno á otorgar sin subvencion alguna á la compañía de minas de cobre de Huelva la concesion de un ferrocarril para su explotacion, desde Tharia, en jurisdiccion de Absoño, al sitio llamado el Fraile, en la orilla del rio Odiel, y habiéndose cumplido los trámites y formalidades prescritas por dicha ley y por la general de ferrocarriles de 3 de junio de 1855, S. M. la Reina se ha dignado otorgar la concesion referida á D. Eduardo Carcer, como representante de la compañía de minas de cobre de Huelva, y apoderado por ella en debida forma para este objeto. Publica hoy un artículo EL DIARIO ESPAÑOL, en el que se propone demostrar que el gabinete Miraflores, teniendo el principio inicial de todo gobierno, sin el cual no puede serlo, ha de estar completamente de acuerdo con la mayoría del Congreso, ó ha de disolver las Cortes. A un periódico escriben de Paris con fecha 6 de abril lo siguiente: «Llaman desde luego la atencion los rumores de una guerra posible y hasta probable, á propósito de los asuntos de Polonia; rumores que circulan con insistencia y que hoy se apagan para renacer con mas fuerza al día siguiente, á pesar de la actitud reservada y circunspecta del gobierno en todo este negocio. Del otro lado del Rin, esta creencia se halla tan admitida, que en los altos círculos oficiales de Berlin, se habla de la guerra con Francia como de un acontecimiento que puede tener lugar de un día á otro. Yo he repetido ya diferentes veces, y vuelvo á repetir, que apesar de la persistencia de estos rumores belicosos, tengo motivos para creer que Napoleón III no se empujará de ningún modo en una guerra por favorecer la causa de Polonia. Esta cuestion, y la de las elecciones, son las que preocupan mas profundamente al mundo político de Paris. Las opiniones andan muy divididas respecto á la primera, pero yo persisto en asegurar, y conmigo lo creen muchas otras personas, que en las circunstancias actuales Francia no se indispone con Rusia á ningún precio. La alianza rusa para poder abrir el pederio británico, sigue siendo el sueño dorado de la política imperial. LA ESPAÑA se adhiere á todas las manifestaciones hechas ante las Cortes por el señor marqués de Miraflores en su discurso programático. Parece, segun LAS NOVEDADES, que algunos jefes y oficiales se han dirigido á varios señores diputados influyentes, rogando que se ventile un punto importante y de justicia antes de que concluya la discusión de la ley de ascensos militares. Hay, dice, jefes y oficiales con grado superior inmediato, concedido por gracia especial, por recomendacion particular, y el grado tiene antigüedad. Hay jefes y oficiales tambien con grado superior inmediato, concedido por servicios distinguidos, y en virtud de propuesta de generales en jefes directores de las armas y otras autoridades militares, y sin embargo, la concesion recayó sin antigüedad ó no se espresaba en el real despacho; resultando que los favorecidos por gracia particular tuvieron la doble gracia del grado y la antigüedad como un favor; mientras que los recompensados en virtud de propuesta no tuvieron derecho á antigüedad, ni aun despues de obtener el empleo inmediato, como parece que determina la ley hasta ahora vigente. El pintor valenciano D. Bernardo Ferrariz, bien conocido por sus cuadros presentados en la última exposicion de Madrid, continúa en París estudiando y preparándose para la próxima exposicion. Entre otros cuadros que presentará, figura un retrato del brigadier Peralta. Parece que tiene diseñado un cuadro que destina á la diputacion provincial de Valencia y cuyo asunto es «El tribunal del agua.» Además del folleto publicado en Paris con el título de «La cuestion de Méjico en las Cortes de España», y que contiene los discursos pronunciados en el Senado y en el Congreso por los Sres. Bermúdez de Castro, Concha, Men y Rios Rosas, ha visto la luz pública en la misma capital otro cuyo título es: «El general Prim juz-

gado por el Senado, las Cortes y la prensa española en la cuestion de Méjico.» El gobierno austriaco, dice un periódico, ejerce ahora mayor vigilancia que antes en la Galitzia y en la Cracovia sobre los movimientos de la insurrección. Pero esa vigilancia no es mas que una consecuencia de los deberes que le incumben, y si ahora es mas severa se debe á que la insurrección contrariada en Prusia ha abusado de las disposiciones mas tolerantes que ha encontrado en Austria. Pero esas disposiciones no pedian llegar hasta el punto de comprometer las relaciones pacíficas de Austria con la Rusia, y seria una injusticia no reconocer que el Gabinete de Viena ha hecho en este particular todo cuanto podia y debia hacer. Dentro de poco podrá leerse en el Congreso el dictamen sobre el presupuesto de obligaciones generales del Estado, y el del ministerio de Hacienda; que están pendientes de discusion de la comision general, habiéndoles despachado hace unos dias la seccion respectiva. El lunes próximo se reunirá la seccion de Estado de la comision, con el objeto de oír al señor presidente del Consejo de ministros y terminar el examen de dicho presupuesto. El apreciable escritor Sr. D. Gabriel J. Anduaga se ha separado de la redaccion de EL DIARIO ESPAÑOL por una cuestion personal que en nada afecta á la reciproca identidad de ideas y de principios que existe entre dicho señor y los redactores de EL DIARIO. A pesar de haberle desmentido el periódico de Cracovia el CZAR dos diarios alemanes, LA CORRESPONDENCIA GENERAL DE VIENA, publicacion oficial, y LA GACETA DE COLONIA, mantienen el aserto de que el comité insurreccional de Polonia habia dado el orden de deponer las armas. Los dos periódicos añaden que esa orden venia de Paris, y habia sido inspirada por el gobierno francés con objeto de facilitar un arreglo diplomático. La esplicacion de esas contradicciones tal vez pueda hallarse en las divisiones que reinan entre los jefes de la insurrección, de las cuales se van teniendo cada dia nuevas pruebas. Una carta de Cracovia, fecha 31 de marzo, dirigida á LA CORRESPONDENCIA GENERAL DE VIENA, dice que uno de los motivos que mas contribuyeron á la retirada de Langiewitz fue una notificacion del gobierno provisional de Varsovia, que si bien aceptaba la dictadura como un hecho consumado, hacia al mismo tiempo reservas y recomendaciones que determinaron á Langiewitz á apresarse la primera ocasion para sustraerse á la responsabilidad que pesaba sobre él. Mañana, segun hemos anunciado oportunamente, administrarán la comunión pascal á los enfermos de sus respectivas feligresías, las parroquias de San Martin, San Ildefonso y San Marcos, San Luis y San Ginés, San Andrés y San Pedro. Se han hecho grandes preparativos para que las respectivas procesiones salgan con el decoro y solemnidad acostumbrada. La corporacion municipal de la Cité de Londres ha celebrado un meeting bastante borrascoso, en el cual ha sido discutida la necesidad de nombrar una comision que vele en el Parlamento por los derechos, privilegios y franquicias del municipio. La mocion presentada al efecto en esta junta fué sin embargo, desechada fundándose sus oponentes á ella en el hecho de existir ya una comision en el mismo objeto en la cámara de los Comunes compuesta de los representantes de la Cité de Londres. Mad. Barucci desmiente el rumor de su arresto en una carta, en que afirma que su honor no ha sido puesta en tela de juicio, en el negocio Garcia-Calzado. Hablase mucho en el mundo del teatro en Paris del suicidio de un jóven inglés, que poseído de una desgraciada pasion, por una actriz de la comedia francesa, se ha tirado un pistolazo en la region del corazon. Los vapores de las Mensajerias Imperiales nos han traído interesantes noticias de Cochinchina que alcanzan al 1.º de marzo: «Reforzados los franceses de Saigon, dice una carta, con los 800 filipinos que llevó el almirante Jauris, y con 2,000 hombres procedentes de China, pudo el vice-almirante Bonnard operar contra la provincia de Go-Cong, en donde un jefe nacional, llamado Guandinch, se habia fortificado con unos 1,000 hombres, y desafiaba á los franceses dirigiéndoles cartas insolentes. Las operaciones últimas de los aliados han durado cinco dias, y los filipinos tomaron una parte muy activa valiendo un rio, lo que obligó á los enemigos á dejar sus posiciones. La pérdida de las tropas por el fuego y por el hierro, ha sido corta, como sucede en todos los encuentros con los cochinchinos, pero los padecimientos y las penalidades muy grandes, y sus efectos empezaban á sentirse por el desarrollo del cólera, que

se cebaba mas en los franceses que en el contingente español. Nuestros marinos, representados por la tripulacion del «Circé», tomaron una parte honrosa en el combate, cumpliendo la mision que se les confió de atraer y tomar un fuerte, conservarlo y apoderarse además de un depósito de provisiones. Al triunfo siguió un terrible castigo de la provincia sublevada, y aunque nuestros soldados mostraron humanidad, ocurrieron escenas repugnantes. A consecuencia de estos sucesos, se han presentado los plenipotenciarios al emperador reclamando la ratificacion del tratado de paz, cuya conclusion nos interesa bastante, para que de una vez puedan regresar nuestros soldados á Filipinas, en donde no nos faltan atenciones de que ocuparnos.» En la CORRESPONDENCIA GENERAL DE VIENA se lee lo siguiente: «Se cruzan telegramas sobre la cuestion polaca, directamente contradictorios. Bueno será no olvidar que el gobierno no se encuentra en disposición, en una cuestion que ya, bajo el aspecto de la forma, es de la mayor gravedad, de declarar si tal ó cual telegrama es inexacto. En lo tocante á la actitud mas energética de Inglaterra, no será inútil hacer observar que las declaraciones tan pacíficas de lord Palmerston, son posteriores á las comunicaciones de los diarios que dicen lo contrario. No creemos, por otra parte, engañarnos, admitiendo que las negociaciones sobre una accion diplomática común, para las cuales tiene puntos de partida positivos, se encuentran aun en suspenso. Como una prueba del estado en que se halla la insurrección en el reino de Nápoles, se asegura que en un solo día el comandante general de Nápoles recibió noticias de haber ocurrido veintinueve encuentros entre los reaccionarios y la tropa. Los periódicos y los amigos de la anterior situacion siguen rechazando la idea del supuesto protectorado de la mayoría parlamentaria respecto del gabinete Miraflores. «Esta idea, dice un diario, es absurda por su misma verdad, por la razon sencilla de que el protectorado, el apoyo de la mayoría, es el protectorado y el apoyo de las ideas, de los principios políticos, y este apoyo es necesario, absolutamente necesario á todo gobierno constitucional para que legalice sus actos. No es, añade, la mayoría del Congreso quien ofrece proteger al ministerio; es el ministerio el que ha de buscar los votos de la mayoría, supuesto que se presenta ante unas Cámaras de principios políticos ya reconocidos y proclamados tiempo hace.» En el MONITEUR oficial belga del día 5 de abril, que ayer recibimos, se leen las siguientes líneas: «Ha tenido lugar entre la Bélgica y la España un acuerdo que no podrá menos de ejercer utilísima influencia para el desenvolvimiento de las relaciones comerciales entre los dos países. El gobierno español nos ha prometido su cooperación para el rescate del país sobre el Euzkaid. Además la España ha introducido en su arancel modificaciones ventajosas para muchos productos importantes de la industria belga, y el 2 de enero último se ha presentado á las Cortes un proyecto de ley encaminado á conferir al gobierno los poderes necesarios para continuar la reforma arancelaria sobre bases mas liberales. Por nuestra parte nos hemos comprometido á estender á la España las ventajas comerciales que hemos concedido á la Inglaterra por el tratado de 22 de julio último.» El diario de Francfort LA EUROPA dice haber recibido por conducto auténtico la noticia de que el gabinete de Viena fué invitado por las potencias occidentales á redactar el mismo una ley colectiva; pero que declinó en los términos mas amistosos ese ofrecimiento, que de haberlo aceptado, habra hecho tomar á Austria una actitud agresiva respecto de Rusia. Segun aviso del gobierno militar de esta provincia, el comisario de guerra don Juan Rubio, que habita en la calle del Meson de Pareles, núm. 15, cuarto segundo, izquierda, es el encargado para la legalizacion de documentos. Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de las fabricas de San Juan de Alcaraz, con la dotacion de 8,000 rs. La finca conocida en esta corte por tahonas del Prado está en venta, y se ha subdividido en siete lotes, el mayor de 11,400 pies, y el menor de 7,800. Asegúrase en algunos círculos políticos de Paris que M. Walewski goza hoy mas que nunca de las simpatías y del favor del emperador, y se añade que este se ha comprometido á sus instancias á seguir una política mas activa en los negocios de Polonia; este rumor no puede admitirse sin reserva.

El Cuerpo legislativo francés va á discutir un proyecto de ley que fija en 15 el número de vice-almirantes en tiempo de paz, y á 30 el de contra-almirantes.

Segun EL CONSTITUCIONAL de Cádiz, parece que la direccion de aduanas ha informado favorablemente el expediente sobre establecer una aduana en el Trocadero; pero que el señor ministro de Hacienda no es de igual sentir, considerando que del establecimiento en aquel punto habian de originarse grandes perjuicios á la ciudad de Cádiz así como al Tesoro.

Hoy han debido llegar á Murcia los príncipes de Baviera. El 14 regresarán á Cartagena, donde se embarcarán con direccion á Valencia.

D. Luis Manzanera y Cañas, presbítero, cura párroco de Sacedon, en el obispado de Sigüenza, y bachiller en teología, cantará su primera misa mañana en la parroquia de San José de esta corte. Le apadrinan el Sr. D. Victor Cardenal, ex-duxado de Cortés, y el doctor Sr. D. Manuel García Menéndez, catedrático de teología en la universidad Central y predicador de S. M.

Mr. Hunestey, que con tanto ardor ha defendido la causa polaca en la Cámara de los comunes, ha llegado de Londres á París y ha sido recibido por el príncipe Napoleón; dice que tambien lo ha sido por el emperador, que le ha manifestado «las mas vivas simpatías» por la Polonia.

El itinerario proyectado del viaje del rey Víctor Manuel, es ir á Génova y embarcarse allí en el navío almirante «María Adelaide» para la Spezia, donde permanecerá un día para visitar las obras y el trazado del nuevo arsenal marítimo y fuerte militar. De allí pasará á Sarzana para asistir á la inauguración del trozo de camino de hierro á Massa que pone en comunicación la Toscana con la Liguria y el Medanesado, y por cuya nueva vía llegará el rey directamente á Florencia. En Florencia se detendrá solo dos semanas, y si la marcha general de los negocios permite, continuará su viaje hasta Nápoles, para inaugurar allí tambien las primeras líneas de ferro-carril, ejecutadas despues de la anexión.

Leemos en una carta de París: «Hace algunos dias hablé de los rumores de crisis ministerial que circulaban en la Bolsa; hoy se reproducen; yo no los aceto sino con desconfianza. Dice que á consecuencia de las elecciones han surgido ciertas diferencias entre M. de Persigny y M. de Morny, y se añade que este tomará la cartera del Interior.»

Dicen de Londres que el Sr. D. Antonio Gonzalez, nuestro último embajador en esta capital, partió, como ya anunciaba á V. en mi anterior, el 1.º del corriente para España. Su último acto ha sido muy agradable y generoso, pues ha consistido en entregar á lord Russell, ministro de Estado inglés, los dos magníficos cronómetros con que el gobierno español ha recompensado la humanitaria accion de los capitales Weeks y Withe al prestar auxilio á la goleta de nuestra marina de guerra llamada «Circe». Estos soberbios cronómetros han sido suministrados por la acreditada y bien conocida casa de don José Losada, y figuraron en la Exposición Universal de 1862.

El padre Gratry, uno de los candidatos á la Academia francesa, ha retirado su candidatura, suplicando á los académicos que se habian comprometido á votarle, que den su voto á Mr. de Carud.

Dicese que depende del voto de monsieur Thiers, que Mr. Julio Janin entre en la Academia francesa.

La funcion que tendrá lugar en el Conservatorio la noche del 16 en presencia de SS. MM. y AA., será de lo mas notable que se ha hecho por los pobres. Dignas de todo elogio son las bellas y caritativas señoras que han tenido el piadoso pensamiento de utilizar sus talentos en favor de la desgracia. Los billetes son ya buscados á pesar de no haberse empezado á despachar y de ser su precio 80 rs.

Se atribuye gran importancia á la entrevista que celebró el emperador Napoleón con M. Wagner, ministro de Prusia en Méjico, que, como es sabido, se encargó de la proteccion de los súbditos franceses. El emperador le dió las insignias de gran oficial de la Legion de Honor, encargándole de una comunicacion amistosa para el rey Guillermo.

La policia en Londres se ha manifestado muy enérgica para impedir que se efectuara un «meeting» monstruo en favor de Polonia, en el mismo sitio que encontraron apoyo los que anteriormente se celebraron en pro de la causa italiana. A pesar de las medidas adoptadas, no pudo impedirse que afluiesen á Hyde Park mas de 20,000 personas.

El duque de Montebello esperará el resultado de las negociaciones que se siguen sobre Polonia, para volver de San Petersburgo á Francia.

Dicese en París que el príncipe Napoleón ha renunciado decididamente á su viaje á Egipto.

Se asegura que habian empezado negociaciones breves con objeto de que el príncipe Guillermo de Dinamarca, elegido rey de los griegos, contrajese matrimonio con la princesa Luisa Carolina Alberta, cuarta hija de la reina de Inglaterra,

nacida el 18 de marzo de 1848, y que esta negociacion se habia suspendido provisionalmente por motivos puramente políticos.

El miércoles se embarcaron en el puerto de Barcelona á fin de ser trasportados á la isla de Menorca, de ciento cincuenta á ciento ochenta quintos procedentes de la provincia de Lérida, con destino al regimiento infantería de Zaragoza que guarnece la plaza de Mahon. Tambien aguardaba proporcion de embarque otra partida de quintos, llegados de la parte de Vich y Olot para incorporarse al regimiento de Granada, de guarnicion asimismo en dicha isla.

Segun anunciamos antes de ayer, la Sociedad Hahnemanniana matritense, celebró ayer 10 la acostumbrada sesion pública y solemne en conmemoracion del natalicio del fundador de la homeopatía. Presidió el acto el Excmo. señor doctor D. José Nuñez, y despues de haberse dado cuenta por el secretario de la corporacion de las tareas literarias de la misma, se adjudicaron los premios á los autores de las memorias que la Sociedad habia premiado en el último concurso. Seguidamente se leyó por el Sr. D. Tomás Pellicer un discurso en el cual estudiaba el orador á Hahnemann como filósofo y como médico, habiéndole sido escuchado con interés y agrado por el auditorio que aplaudió los bellos rasgos que en dicho discurso aparecian en cada página. La concurrencia fué numerosa y formada en su mayoría de personas notables en las diferentes carreras del Estado.

Anuncian de Viena que el viaje del emperador de Austria, que se habia retardado algunos dias, se verificará el 25 del presente mes, y durará bastante tiempo, puesto que comprenderá las cuatro provincias de Venecia, Illíria, Croacia y Dalmacia. S. M. imperial visitará á Venecia, Pola, Trieste, Fiume y Ragusa, embarcándose en el yacht de vapor «Greif», escoltado por las fragatas de vapor «Trieste», «Lucia», «Isabel» y «Tentonia». Inspeccionará las grandes obras hechas en Pola, uno de los mejores establecimientos de Europa actualmente, y asistirá á los experimentos comparativos que se ejecutarán por las dos fragatas acorazadas «Dragon» y «Salamandra», consideradas como los buques-modelos de la marina austriaca.

Ha llegado á París el hijo del marqués Wiclopolski, gobernador de Varsovia, para pedir al príncipe Napoleón esplicaciones sobre los términos en que su abuelo se sirvió explicar los actos de su padre.

Dice EL CONTEMPORANEO que al entrar antes de ayer en el salón de conferencias del Congreso el señor marqués de Miraflores, despues de haber pronunciado el discurso que resume el programa de su política, se acercó á darle la enhorabuena el Sr. Gonzalez Brábo; y añadió que despues de algunas frases en que el presidente del Consejo mostró la satisfaccion que le producian los plácemes del diputado de la minoría, éste ofreció al marqués de Miraflores el apoyo de su palabra para la defensa de la autorizacion, ante la Cámara y en el seno de la comision de presupuestos que forma parte. El señor marqués, segun EL CONTEMPORANEO, aceptó el apoyo quedando citados ayer para el lunes, con objeto de ocuparse ante la comision de presupuestos del ministerio de Estado, de la autorizacion de estos.

Los trabajos de reorganizacion del partido progresista parece que van siendo secundados en las provincias. El día 8 hubo en Valencia una reunion en casa del señor conde de Parcent, en la cual se trató de este asunto, si bien de una manera amistosa y casi confidencial.

Segun un periódico de Valencia parece que en algun pueblo de aquellas inmediaciones han empezado á notarse indicios de la enfermedad que acomete y destruye las plantaciones de naranjos en otros pueblos de aquella provincia.

Ha sido bautizado en París un sobrino de Abd-el-Kader, casado con una cristiana, proponiéndose difundir el cristianismo en Sahara, para cuya empresa hallará grande apoyo en el gobierno de Napoleón.

El jueves se administró la comunión pasqual á los enfermos del hospital de la misericordia en Valencia con extraordinaria solemnidad; asistiendo el señor obispo de la diócesis y una numerosa y brillante comitiva. El buen estado del establecimiento, el orden y aseo que en el se notan, llamaron la atencion de los concurrentes.

La reina de Nápoles abandonó á Munich el día 8, recibiendo la víspera de su partida los homenajes de todo el cuerpo diplomático. Ayer debió llegar á Lyon, donde la esperaban para presentarse á ella gran número de miembros de la emigracion italiana. De Lyon se dirigirá á Marsella, en donde se embarcará para Roma.

La comision nombrada por el parlamento italiano para investigar las causas del brigandaje ha leído su informe á la cámara, que se reunió en sesion secreta para escucharlo. La comision, pide publicar las piezas justificativas que demuestran complicidades hasta ahora ocultas, y con ayuda de las cuales ha podido desarrollarse el brigandaje. La cámara ha decidido que todas estas piezas se sean comunicadas, y que deliberará acerca de su publicacion. Parece que entre los complicados hay personajes notables.

A consecuencia de una disputa habida en Palermo entre algunos partidarios de Garibaldi y varios oficiales ha tenido lugar un duelo. Dado de los amigos de Garibaldi se han batido con doce oficiales, resultando muertos y heridos por ambas partes.

La insurreccion se estiende á Sicilia, cuyas regiones montañosas recorren bandadas organizadas. Algunas de estas se han presentado por la parte de Siracusa.

Desde el día 26 de marzo al 1.º de abril han circulado por el ferro-carril de Sevilla á Jerez y Cádiz 21,833 viajeros y 3,043 toneladas, que produjeron respectivamente los primeros 180,723 rs. 75 cents., y las segundas 115,474 rs. 23 cents. El producto kilométrico anual de la semana ascendió á 98,558 rs., y el mismo producto de la semana correspondiente á 1862 fué de 73,971 rs.; resultando una diferencia á favor de 1863 de 4,387 rs. por kilómetro. Los productos totales desde 1.º de enero de 1863 son de 3,338,477 rs. 69 cents.; y los mismos productos del período correspondiente á 1862 suben á 3,216,663 reales 78 cents. Queda por lo tanto una diferencia á favor de 1863, de 318,813-91.

Una carta de Constantinopla consigna el fracaso de la esposicion otomana; hubo escasa concurrencia, pocos compradores y los espositores pretendían retirar sus productos. En suma, esta tentativa del gobierno turco, aunque no haya tenido grande éxito, tiene al menos la ventaja de dar á conocer la industria oriental y crear la emulacion en un país en que apenas era conocida.

Mañana habrá funcion dramática en el teatro de los duques de Medinaceli.

TERCERA EDICION.

En la sesion celebrada el jueves por el ayuntamiento, el regidor comisionario de limpieza, Sr. Flores, dió cuenta de un hecho que debe pasar al dominio público. Parece que un barrendero de bastante edad que lleva siéndolo nada menos que cuarenta y tantos años, se encuentra hace noches una cartera que contenia mas de cincuenta mil reales. Dicha cartera y sus valores se entregaron inmediatamente por el honrado jornalero al celador de policia urbana que halló mas cercano. Este rasgo, siempre loable en cualquier persona, lo es mucho mas si se atiende á que el infeliz que le ha tenido, gana solamente cuatro reales diarios. Asegurámos que la corporacion en masa escuchó conmovida tan sencillo relato, pidiendo simultáneamente la palabra diversos concejales, impulsados por el mas noble sentimiento; y tanto el Sr. Llano y Peral, como el Sr. Sesó y Rodriguez, que hicieron uso de esta voz continua, abundaron en la idea de que debía analifarse y premiarse de un modo cumplidísimo, tal proceder, digno de admiracion aplausos, y ejemplo. En su consecuencia, y siendo acogidas satisfactorias y unánimemente las indicaciones de los regidores mencionados, se acordó señalar mayor sueldo á quien es objeto de estas líneas, espedirle un documento en que se consignase su accion, como ella por sí sola se merece, y proponerle, finalmente, para uno de los premios á la virtud que concede la sociedad económica Matritense.

Hoy recibimos la correspondencia de la Habana con noticias que alcanzan al 13 de marzo, y cuyo interés es escaso despues del despacho telegráfico que en otro lugar publicamos, en el que nuestro celoso corresponsal de Cádiz nos ha adelantado lo mas importante que trae el correo de aquella isla.

El estado sanitario de ella era satisfactorio en general, á pesar del calor que ya comenzaba á sentirse.

Desde que en la Habana se recibió la primera noticia de la insurreccion de Santo Domingo, se pudo conocer la grande actividad y el celo del capitán general señor Dulce, el cual dió tan prontas y acertadas medidas que en el mismo día salió un buque llevando el batallon de San Quintín, y al siguiente otro con fuerzas militares y dinero. Por fortuna tan rápidos socorros eran ya inútiles, pues el día 11 se supo que la insurreccion habia sido sofocada. Los documentos y pormenores que la prensa de la Habana publica sobre aquellos sucesos los conocen ya nuestros lectores por haber visto la luz en nuestro diario.

El gobernador civil Sr. Navasquez seguia desplegando un celo laudable en la direccion de los negocios de la administracion de la isla, ocupándose con asiduidad en todo lo relativo al mejoramiento de los intereses de los pueblos.

El 10, á las doce y cuarto del día, habia ocurrido un choque de dos trenes en el ramal de Güines á Matanzas, resultando varias desgracias personales. Segun los informes que publica la prensa Habanera, el espreso que se dirigia á Matanzas, y que iba retrasado, como los demás trenes, porque hasta las nueve y cuarenta minutos de la mañana estuvo interrumpido el tráfico del tronco á consecuencia del descarrilamiento que ocasionó un buque á una máquina de carga cerca de Bejucal en la noche anterior, chocó con un tren de carga que venia de Matanzas en un paraje entre el Aguacate y la escavacion de Seiba Mocha. Segun parece, el maquinista y el fogonero del tren de carga se arrojaron al ver venir el espreso. Del choque de ambos trenes resultó que murieron en el acto el maquinista y un fogonero del citado espreso, un pasajero nombrado D. M. de la Rosa, y otro individuo, ignorándose aun si era ó no empleado de la empresa; habiendo quedado además heridas mas ó menos

gravemente 13 personas. De esas personas la mayor parte fueron trasladadas á Güines en la misma tarde en un tren espesial, y tan pronto como se tuvo noticia de ese acontecimiento en la referida estacion de Güines, se hizo salir otro tren espesial con médicos y cuanto mas se requeria para prestar auxilio, siendo socorridos y curados los heridos por las autoridades y vecinos que fueron al sitio de la catástrofe.

El 16 de marzo debió salir de la Habana el capitán general, para recorrer algunos pueblos, acompañado del jefe de estado mayor y secretario del gobierno.

En la escuela práctica de artillería se habia celebrado el 8 un ejercicio práctico que presenció el capitán general, al cual se le obsequió despues con un grande almuerzo.

Habiéndose acordado por el ayuntamiento de la Habana el nombramiento de una comision encargada de adquirir en España y el extranjero planos de rasros y mataderos, el señor corregidor tomó á su cargo la adquisicion de los que poseyese la corporacion municipal de Madrid, y al efecto se dirigió con el espreso objeto al señor duque de Sesto, corregidor de la coronada villa.

Se habian tomado últimamente por la superioridad algunas disposiciones de reconocida utilidad para diversas localidades, entre ellas la construccion de un matadero en Manzanillo; la reparacion de la carretera de Guanajay y de la Calzada pública de Atracanes, la continuacion de las obras en la casa de gobierno de Cárdenas y la fabricacion en esta última villa de varios solares que ofenden el ornato y que sirviendo de depósito de aguas corrompidas, perjudican notablemente la salubridad pública. Tambien se trata de la construccion de una cárcel en Holguin, y de continuar las obras del cementerio de Santiago de Cuba, para lo cual se han solicitado los fondos necesarios del gobierno de S. M. Cursaba igualmente el expediente para la construccion de una plaza de rasros en San Cristóbal.

Y por último se habia contratado el adquinamiento de muchas calles de la Habana.

Habia salido del puerto de la Habana con direccion al de Nueva-Orleans, donde ya se encuentra la corbeta de hélice «Santa Lucia», el vapor de S. M. «Ulca». Tambien se habia hecho á la mar en demanda del puerto de Charleston la hermosa fragata de hélice «Carmen», cuya medida parecia, en extremo acertada, atendida la situacion espesial de aquel punto, y la conveniencia de que en las azarosas circunstancias que ya á pasar la ciudad principal de la Carolina del Sur por efecto del inminente ataque de las armas federales, tengan nuestro consúl y los súbditos españoles un buque que los proteja y donde refugiarse en caso necesario.

Un diario de la Habana indica que en el caso de que el general Vargas, que viene á la Península con licencia, no regrese á su destino, seria reemplazado por el brigadier Milans del Bosch.

El general Gándara habia salido de la Habana con toda su familia para tomar posesion del mando del departamento oriental de la isla.

El estado comercial de la Habana era satisfactorio. La extraccion de azúcar no era, sin embargo, tan grande como otros años, habiendo muchas existencias en la isla.

El Sr. D. Felipe Alfau, gobernador militar interino que era de Matanzas, habia partido para Santo Domingo.

Los casos de longevidad seguan siendo en la isla menos raros que en otros puntos. Últimamente se contaba que habia muerto una señora de 113 años y un hombre de 107 que estaba dedicado á las faenas del campo.

El torero Peroy habia salido de la Habana con rumbo á España.

En el teatro de Tacón se iban á hacer algunas mejoras.

Las noticias de Santo Domingo que hemos recibido por el último correo de la Habana agregan algunos pormenores á los que ya se tenian acerca de los acontecimientos ocurridos en aquella colonia.

Al salir de Puerto-Plata el brigadier Buceta, el gobernador de dicho punto, Suero, antiguo general dominicano, se le agregó con algunos soldados del país para tomar parte con el jefe de operaciones en su espedicion á la frontera haitiana. El gobernador Suero, antes de salir de dicha plaza, hizo entrega interinamente del mando á otro jefe dominicano, diciéndole poco mas ó menos estas palabras, y mostrándole una larga saga:

«Acuérdate de que hemos sido compañeros, que hemos peleado juntos y que somos españoles. Si hicieras traicion, esta saga te encontraría donde quiera que buscaras asilo y te mataría. «Viva la Reina»»

El brigadier Buceta se dirigió á Monte-Cristi en el transporte «Número 3», y desembarcó cuando la plaza estaba ya ocupada por las tropas de la Reina. El brigadier mandó clavar la artillería, destruir las cuevas y volar el peñorria que los sublevados tenían en la costa.

El jefe espedicionario se dirigió por la frontera, á fin de hacer una batida hacia el interior y coger prisioneros á los fugitivos.

puediendo restitir el empuje de las bayonetas de nuestros soldados, y agitaron al aire pañuelos, pidiendo gracia y gritando que los habian engañado, que ellos eran españoles y que no querian batirse con las tropas de la Reina.

Con fecha 25 de enero escriben de la capital de la Colonia que el gobierno superior de la provincia se ocupaba activamente en ordenar la construccion de una cárcel pública, bajo todas las condiciones que exigen la moralidad y la salubridad de esta clase de establecimientos. La fortaleza del Homenaje, que hasta el día desempeña ese destino, dista mucho de satisfacer lo que la civilizacion y nuestras humanitarias leyes reclaman en este punto.

El capitán general ha dictado acertadas y oportunas disposiciones, encargando á los gobernadores de provincias que provean al arreglo y limpieza de todos los caminos públicos de sus respectivas jurisdicciones.

Los periódicos que hoy recibimos de Puerto-Rico alcanzan al 3 de marzo.

La salud pública era excelente y el orden admirable.

El comodoro americano Wilkes habia visitado el puerto de la capital, con dos de los buques de su escuadrilla, cambiándose entre estos y la plaza los saludos de costumbre. El 23 dichos vapores y el de S. M. «Hernán Cortés», celebraron con salvos el aniversario del nacimiento de Washington.

El Boleyn, refiriéndose á cartas de San Thomas, dice que en esos dias se hallaba ahí el vapor confederado «Alabama», y que los dos vapores federales habian salido para dicho punto.

En la polera «Veloz» habia llegado el día 22 de febrero un marinero de la polera «Numantina», matrícula de Barcelona, que naufragó hace algunos meses en las aguas de Canarias, cerca del «Piton» y del «Salvaje», y cuya tripulacion, que se embarcó en una balsa, se cree que ha perecido.

El bergantin «Victoria», procedente de Gijón, habia conducido 6,000 bombas, producto de los cañones de hierro inútiles que habia en la plaza, y que hace algun tiempo fueron remitidos á la Península.

El vapor-correo «Puerto-Rico» que entró el 14 de febrero en el puerto del mismo nombre, llevaba á bordo, además de un erogado número de pasajeros, diez y siete oficiales y cuatrocientos cincuenta y tantos individuos de tropa destinados al ejército de la isla de Cuba. Este vapor habia hecho su viaje felizmente.

Tambien llegó el bergantin «Victoria» procedente de Gijón, conduciendo 127 pasajeros y además proyectiles nuevos, los cuales han sido el producto de los cañones de hierro inútiles que habia en aquella plaza, y que fueron remitidos hace algun tiempo á la Península para convertirse en las mencionadas bombas que se hallaban apiladas en la Marina frente á la aduana.

El anuncio de las reformas arancelarias presentadas á las Cortes por el anterior ministerio, habia producido en toda la isla, segun el Boleyn Mercantil, una explosion de verdadero júbilo, pues nadie desconoce las grandes ventajas que proporcionaria á su comercio en general, á sus relaciones con la madre patria, y por consiguiente á su agricultura, sujeta hoy á la crisis que atraviesan los mercados estranjeros, particularmente los de la Union americana que ha sido hasta el día la principal exportadora de los azúcares, primera produccion de aquel país, y de cuya alza ó baja depende anualmente su bienestar ó su abalimiento.

Tambien se habia recibido con satisfaccion el real decreto disponiendo que el tabaco de Puerto-Rico y Santo Domingo pueda importarse libre de derechos en la isla de Cuba.

Los dias de carnaval habian reinado grande animacion en Puerto-Rico, habiéndose verificado algunos bailes en distintas casas de la poblacion, y entre diversas clases de la sociedad.

El día de febrero el vapor español «Hernán Cortés», que se hallaba anclado en el puerto, amaneció teniendo enarbolado en el palo de mesana el pabellon americano, en el otro español y á popa el gran pabellon real de combate. Los dos vapores de guerra norteamericanos al mando del comodoro Wilkes, que estaba fondeados en el puerto, habian correspondido por su parte con las mismas señales, rompiendo poco despues en una salva de 21 cañonazos, que fué contestada con igual número por el vapor español. Era en celebracion de ser en dicho día el aniversario del nacimiento de Washington.

El bergantin polacra «Veloz», de la matrícula de Barcelona, entró en aquel puerto el día 22, conduciendo á su bordo un naufragado perteneciente á la tripulacion de la polacra «Numantina», de la misma matrícula, que naufragó en las aguas de las islas Canarias, cerca del «Piton» y el «Salvaje». Segun la relacion de dicho individuo, en el momento del naufragio la tripulacion logró hacer una balsa, en la que pudo arribar al primero de dichos islotes.

La municipalidad de la capital ha publicado un reglamento para el orden que ha de regir en el cementerio, el cual va á sufrir una completa y radical reforma.

El día 20 por la noche, como á las siete, se vió desde el muelle fuego en la punta de Cataño; al pronto se formaron mil comentarios sobre lo que podría ser, mas luego se supo que era el vapor «Isabel» que ardia, habiéndose quemado la toldilla del mismo y la caseta que sirve de resguardo á la máquina; se ignora la causa de este siniestro, mas el tribunal

competente entiendo en la averiguación del hecho.

Tomamos del Herald de Dumbarton (Escocia) del 4 de abril, las siguientes líneas:

Ayer a medio día fue botado al agua desde el astillero de buques de hierro de los señores William Denny etc., Brothers, un hermoso vapor de hélice, como de dos mil toneladas. Este buque ha sido construido con una fuerza y solidez tal, a ser elificado en el Lloyd con la letra A. n.º 1, por nueve años. Es propiedad de los señores A. Lopez y compañía, de Alicante, y está destinado a la línea trasatlántica de Cádiz a la Habana. Tiene capacidad para 300 pasajeros de primera y segunda clase, y en las cámaras y salones reinan el buen gusto y la elegancia, hermanados con la comodidad que proporcionan los adelantos más modernos.

En el momento en que el buque empezaba a descender para entrar en el agua, fue nombrado «Príncipe Alfonso», siendo esta ceremonia graciosamente desempeñada por la señorita Robson, hija del banquero John Robson Esq.

Este vapor será dotado de máquinas de 400 H. P. por los señores Denny y compañía, y quedará listo para hacer rumbo a Cádiz a fines del presente mes.

En el mismo astillero se está construyendo otro buque igual a este para la misma casa de los señores A. Lopez y compañía.

La Agencia HAVAS nos remita el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 11. Dijo el «Moniteur» que la insurrección polaca sigue extendiéndose, particularmente en la provincia de Augustowa.

El «Moniteur» publica noticias del Japon, anunciando que se ha mandado espulsar a todos los extranjeros.

La corrida de toros que tendrá lugar mañana, es extraordinaria. Pasado mañana habrá también corrida.

Mañana a las doce en punto habrá función en el circo gallico de Recoletos.

En el teatro de Lope de Vega tendrá también función «La Infantil», academia lírico-dramática.

A consecuencia de las indicaciones hechas por algún periódico, no sabemos con qué fundamento, sobre si algunos cenistas del teatro de la Zarzuela guardaban más o menos compostura en la escena, sosteniendo señas telegráficas con alguna parte del público, los directores de aquella empresa han hecho las amonestaciones convenientes para que se evite la reproducción de estas quejas.

La pobre señora de quien dijimos hace pocos días que había quedado muy mal parada y con un brazo roto a consecuencia de una paliza que le dió su marido, continúa de bastante gravedad, aunque ofrece ya esperanzas de curación, merced a los esfuerzos del facultativo de la casa de socorro de la calle de Jacometrezo don Diego Santos, que la hizo la primera cura y ha continuado asistiéndola constantemente.

Dentro de pocos días recibirá el alta completamente curado, el desgraciado Antonio Rodríguez, trabajador del ferrocarril del Norte, que sufrió la amputación de ambos brazos, y de quien hemos hablado varias veces.

Hoy se ha celebrado Juicio de conciliación entre el editor del periódico El Eco del Pais y el apoderado del Sr. D. Agustín Esteban Collantes por haber este denunciado como injurioso y calumnioso el artículo publicado por El Eco del Pais el 1.º del corriente. De las explicaciones dadas ha resultado que el periódico denunciado no quiso ofender al Sr. Collantes y que satisfecho este ha quedado terminado el litigio.

Anoche llegó a Madrid de vuelta de su viaje a Andalucía el señor duque de la Torre.

Las correspondencias de Madrid de algunos periódicos de provincias, hablan de inteligencias políticas entabladas entre los Sres. Mon y duque de Tetuan. Lo tenemos por falso, pero si nos parece que ha disminuido mucho la tirantéz de las relaciones personales que de resultados de los acontecimientos políticos existía entre ambos personajes.

Se dice que el Sr. D. Eugenio Moreno Lopez ha anunciado el propósito de dejar su plaza de consejero de Estado.

Anteayer tuvo la honra de despedirse de S. M. el Sr. D. José Roman Leal, que como ya hemos anunciado marcha a la Habana con un destino del gobierno, S. M. la Reina, despues de manifestar al Sr. Leal su aprecio con las más cariñosas y halagüeñas frases, le concedió la llave de gentil-hombre en recompensa de los buenos servicios que ha prestado durante el desempeño de su destino en la administración general de la real casa y patrimonio y en muestra de la estimación con que S. M. se ha dignado distinguirlo.

Si en la comisión que ha de informar sobre el proyecto de ley autorizando al gobierno para plantear los presupuestos de 1863, no figuran algunos individuos de la union liberal no es por culpa del gobierno. Este tenía acordado que figurasen en aquella comisión hasta cuatro individuos de la antigua mayoría; pero los jefes de ella fueron de parecer que sus amigos podían votar la autorización, pero no proponerla ni defenderla en el Congreso.

Hoy a las dos de la tarde se ha reunido en el Congreso la comisión de autoriza-

ción para plantear el presupuesto de 1863; y despues de nombrar presidente al señor Alonso Martínez y secretario al señor Ibarrola, aceptó completamente el proyecto del gobierno, con quien acordó conferenciar mañana antes de extender su dictamen.

La comisión general de presupuestos no volverá a reunirse hasta que terminen los debates sobre la autorización que empezará regularmente a mediados de la semana próxima.

La SESION del SENADO de HOY empezó a los dos y media. Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada. Se da cuenta del proyecto de ley para el desatascamiento de la pólvora que pasará a las secciones para el nombramiento de comisión.

También se da cuenta de los nombramientos de presidentes y secretarios hechos por las secciones.

Entrando en el orden del día se pone a discusión el proyecto de ley fijando las fuerzas navales para el presente año y es aprobado sin discusión.

Se lee un proyecto de ley de pensión a Doña Eugenia Cabrera y es aprobado sin discusión; lo mismo acontece a otro por el que se concede pensión a María de los Santos Piscal.

El señor PRESIDENTE anuncia que el Senado se reúne en secciones para el nombramiento de una comisión y se levanta la sesión.

Para la próxima se avisará a domicilio. Eran las tres y cuarto.

No son ni muy nuevas ni muy interesantes las noticias de Méjico que hoy recibimos por conducto de la isla de Cuba.

El general Forey, además de las guarniciones que ha dejado en Orizaba, Córdoba, la Soledad, etc., dispone de 37,000 hombres, de los cuales cerca de 31,000 son franceses. Los demás son mejicanos, procedentes de las fuerzas de Marquez, Galvez, Negrete, y de la misma guarnición de Puebla.

El general Forey se dirige en derechura a Méjico, acompañándole no solo Mr. de Saligny, sino también el general Almont; y su estado mayor y cerca de 200 oficiales que habían abandonado las filas del ejército de Juárez.

Paréceme que se trataba de establecer una casa de moneda en Puebla, en la que se acuñarán todas las campanas que hay en distintas partes sin utilizarse, con objeto de que circulen en el comercio.

El BOLTIN OFICIAL de Puebla dice que a fuerza de constancia, el jefe de artillería de Zacatecas D. Antonio Alatorre ha logrado realizar su idea de hacer balas de fusil incendiarias. Probadas ya en Méjico, el gobierno ha mandado hacer por de pronto 5,000.

Assegurábase en Puebla que de un día a otro se comenzaría una línea de fortificaciones a barbata, que será una segunda línea exterior despues de las que estaban ya casi concluidas.

Con fecha 23 de enero escriben de Orizaba al INDEPENDIENTE de Jalapa, que habían salido de allí 16 piezas de artillería, escoltadas por zuaivos, con rumbo al Palmar.

El ministro de la Guerra de Francia había enviado orden para que no se diese vino mas que a los enfermos, en razon a lo caro que cuesta su transporte.

Hasta principios de febrero no podrían acabar de salir de Orizaba todas las fuerzas del ejército francés, y se aseguraba que solo quedaria una guarnición de 500 hombres, porque necesitaban de todos sus soldados para el ataque de Puebla.

El general Galvez quedaria oxidando del camino entre Orizaba y Veracruz.

El guerrillero mejicano D. Florian Bernardi, que se había aventurado hasta Perote, escoltado, según se ha dicho, al cónsul de los Estados Unidos Mr. Mark Ottenbourg, había sido sentenciado a muerte y pasado por las armas en la fortaleza de San Carlos.

El INDEPENDIENTE del 4 de febrero dice que el ciudadano Honorato Dominguez había dado parte al gobernador del Estado de un ataque que dió al convoy del enemigo que salió el 28 de la Soledad para el Camaron. La fuerza del ciudadano Dominguez se componía de 110 hombres de infantería y caballería.

El ataque comenzó en Soquiapam y a pesar de que la fuerza que custodiaba el convoy era mas numerosa que la de Dominguez, duró el fuego desde las nueve de la mañana hasta las oraciones de la noche, y se quitaron a dicho convoy 3 rifles, una espada, una pistola, 3 caballos, 22 sobornales de a 3 arrobas de sal, 2 anillos de agardiente catalán, 2 balones de papel, 11 burros y una mula sin carga y un burro cargado de sal.

Las pérdidas de los guerrilleros fueron el capitán Serna, herido de una mano, el sargento primero Juan Leon, herido de una pierna; un individuo de la clase de tropa, muerto, y dos más heridos. Además, el valiente capitán Jimenez perdió su caballo que le mataron en medio de la acción.

Por decreto de ayer se ha dignado S. M. nombrar gentil-hombre de cámara al señor duque de San Lorenzo.

Hoy ha estado reunido el Consejo de ministros desde la una hasta las tres de la tarde. En él no se ha tratado de ningún asunto político.

El señor marqués de Novaliches ha sido nombrado comandante general del distrito de Arjuez durante la estancia en él de S. M.

La estatua colosal del P. Feijóo, que figuró en la última Exposición de bellas

artes, está ya colocada en la Biblioteca Nacional en un punto elevado y conveniente, donde resalta su belleza y buenas proporciones. El aventajado escultor Sr. Saumartin, autor de dicha obra, ha hecho también uno de los relieves que se han colocado a los lados de la hornacina, el cual representa a don Alfonso el Sabio; en esta producción ha dado el Sr. Saumartin, discípulo del distinguido escultor Sr. Piquer, una prueba mas de su aplicación y felices disposiciones, haciéndose merecedor de los elogios que hemos visto le han tributado varios periódicos de provincia.

El secretario del gobierno civil de la provincia de Segovia pasa con igual cargo a Zamora, sustituyéndole en aquella secretaría el que lo es actualmente de Huelva.

Hay noticias oficiales de la retirada de los refuerzos que el capitán general de la isla de Cuba había enviado a Santo Domingo. El movimiento, a que se dió alguna importancia en los primeros momentos, carece realmente de ella, pues se sabe positivamente que no tenía apoyo alguno dentro de la isla.

La Sociedad valenciana de Crédito y Fomento tenía en 31 de marzo último, según el balance oficial, un capital de 113.660,747 rs. 43 céntos.

LA DISCUSION de hoy ha llegado tarde a nuestras manos por haber sido recogida.

El 18 es esperada en Valencia la señora Lagrange, y el 20 debutará en el teatro Principal. Entre las óperas en cuya elección tomará parte, se cuentan Norma, Sonnambula y Rigolito.

El miércoles próximo probablemente se pondrá en escena en el teatro de la Princesa, de Valencia, la comedia de magia titulada: Los polvos de la madre Celestina.

El día 3 comenzaron en Bilbao las obras de demolición de los templos del puente de Isabel II, y del levadizo, y quedó interrumpida la comunicación de vehiculos entre una y otra orilla del Nervion. Esta interrupción no durará mas de doce a catorce días.

Ha llegado a Badajoz el inspector de caminos D. Rafael Rodríguez Noguera, el cual andará el 10 a visitar las obras de la provincia, y según noticias se van a recibir definitivamente dos trezos concluidos.

LA SESION del CONGRESO de HOY fué abierta a las tres menos cuarto por el Sr. Ballesteros.

Aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de los nombramientos de presidentes y secretarios que hicieron ayer las secciones, y de las comisiones para dar su dictamen sobre varios proyectos de ley.

Se dió lectura de una proposición de ley concediendo una pensión de quince mil reales anuales a la madre y hermanas del Sr. Pastor Diaz.

El señor presidente del Consejo de ministros declaró que debía dar las mas suaves gracias a los diputados que se habían anticipado a presentar la proposición, y rogar al Congreso que la tomase en consideración, por ser una digna recompensa para la madre del ilustre y honrado patriota que habiendo seguido una brillante carrera y llegado a los mas altos puestos había muerto pobre.

El Sr. VALEA, como uno de los firmantes, dijo: que despues de las palabras del presidente del Consejo, nada diría en apoyo de la proposición, si bien haría, como amigo del ilustre finado, una ligera reseña de sus hechos, y apuntó de pasada los eminentes servicios del Sr. Pastor Diaz, tan conocidos como apreciados.

El Congreso tomó en consideración la proposición por unanimidad.

Leyóse otra proposición para variar el trazado del ferro-carril de Granada, sobre la cual se reservó el Sr. Moyano el apoyo.

El señor ministro de la GOBERNACION dijo que el gobierno estaba dispuesto a contestar a la interpelación que anunció el Sr. Rivero el día anterior.

El Sr. Rivero (D. Nicolás) comenzó recordando sus palabras de otra ocasion, que indicaban la completa y rápida decadencia del sistema parlamentario, para inculpar a la marcha de los gobiernos de causa de esta decadencia.

Dijo que el gobierno actual no era un gobierno permanente, sino transitorio y que solamente estaban en su banco como para dejar tiempo de que se constituyese el que ha de sustituirle.

Pasó a examinar la situación de los partidos cuando llegó al poder la union liberal y recordó lo que sobre tales partidos decía la union liberal, la cual vino al gobierno basada en la fuerza que le daban los hombres de aquellos mismos partidos que abandonándolos se unían despues.

Recordó que el general O'Donnell había ocupado cuatro años el poder, y dijo que sobre esta dominación nada diría, porque nada había que decir, y aludió a la fracción disidente como para probar que los hombres mas importantes de la union se separaron del general O'Donnell, porque este no había sabido gobernar con la idea de la union, cuya idea estaba intacta.

Habló de la modificación ministerial despues de la votación de los asuntos de Méjico, cuya modificación dijo que no había sido cuestión de personas, sino de principios, significando una verdadera transacción.

Llegó a ocuparse de la última crisis, y criticó la vacilación del gobierno cuando trató de disolver las Cortes, en las que tenía una gran mayoría. Este hecho, se-

gun el orador, significaba que el gobierno vacilaba entre la opinión pública y la opinión propia.

Dijo que la union liberal era algo mas avanzada que el partido moderado, según repetidamente lo había asegurado el gobierno por boca del Sr. Posada Herrera y sus órganos en la prensa, y declaró su creencia de que lógicamente debían haber sido llamados para sustituir al general O'Donnell, los disidentes; es decir, hombres mas liberales.

Manifestó su extrañeza de cuánto ocurrió durante la crisis, cuyo suceso calificó de extraordinario, por la involuación de nombres que hubo, en la que figuraba siempre el de un individuo del Congreso que figuró en la mayoría, lo cual probaba la falta de acuerdo y de arreglo que había en los partidos.

Recordó, haciendo algunos comentarios, las diferentes fases que ofreció la última crisis, y dijo que de pues de todo se venía a comprender lo que ya había dicho: que este gabinete era transitorio, a pesar de ser un gabinete de todos los partidos y de todas las ideas, y que por lo mismo no era conveniente para nadie, puesto que el programa que había presentado a nadie satisfacía.

Dijo que el presidente del Consejo era conservador, y que si lo era no podía responder a otra idea ni a otros principios que a los que siempre profesó el marqués de Miraflores dentro de los cuales está la reforma constitucional y otras por el estilo.

Recordó que el tiempo del Sr. Bravo Murillo era el del telégrafo y el vapor, y que como entonces podía ser liberal el marqués de Miraflores. Además que conimitar la marcha de la locomotora, lo mismo podía marcharse adelante que hacia atrás. De todo esto dedujo que el ministerio no había definido con claridad lo que era.

Sobre el respeto a los empleados, dijo que eso era muy bueno para los empleados mismos; pero que ese respeto no daba a los empleados lo que les daría una ley para ellos, que es lo que reclama la equidad y la justicia.

Proclamó la excelencia del sistema electoral libre y sin intervención del gobierno, y dijo que mientras así no fuese, las elecciones serían siempre a gusto del gobierno.

Recordó a la mayoría las palabras del presidente del Consejo, de que no quería el gobierno protección ninguna, y añadió que si el gabinete representaba la idea de la mayoría, bueno que, esta le apoyase; pero que si así no era, entonces la mayoría no podía apoyarle.

Atendió al marqués de la Vega de Armijo sobre lo que sucedió cuando la última crisis se celebró.

Y terminó incitando al gobierno a que terminantemente declarase su idea, y amonestó a la mayoría para que no diese su voto a este gabinete si no quería suicidarse.

El señor ministro de la GOBERNACION comenzó diciendo que no creía que tan pronto llegase un debate político como el iniciado por el Sr. Rivero, mucho mas si se tenía en cuenta que el gabinete se había propuesto que la legislatura fuese mas de discusión de negocios económicos.

Estrañó, y así lo dijo, la calificación de ministerio transitorio y ministerio permanente; y aseguró que si por transitorio se creó el compuesto de hombres que al ser llamados a los consejos de la corona ni lo buscaban ni lo ambicionaban, entonces de transición era el gabinete actual.

Recordó que la corona había oído en los momentos de crisis todos los personajes de las distintas fracciones, y que por circunstancias especiales no pudieron formar un gobierno.

Dijo que despues de todo, la corona llamó a los actuales ministros, y estos no dudaron en aceptar el gobierno en momentos tan críticos sin necesidad de disolver las Cortes, que era la condición que imponían todos los jefes de partido que antes habían sido consultados por S. M.

Porque esperaban hallar en las Cortes muchos amigos, que no tendrían inconveniente en dar un apoyo sin pararse en ciertos detalles, como sucedió en Francia cuando la restauración.

Dijo que el gobierno actual tenía que conservar los altos intereses que aun hay que conservar en el país, a pesar de los efectos de las revoluciones sociales y políticas, tales como la creencia religiosa y los derechos de los ciudadanos, para librarlos de atentados como los de Arabal y Loja.

Dijo que la libertad de imprenta era un complemento de la libertad política y parlamentaria, y que tal libertad en su concepto era útil en cuanto que permitía al hombre ilustrado ayudar con sus luces en el periodismo al país y a la tribuna.

Declaró que el mismo tiempo no reconocía en el periodista mas derecho que en el senador o en el diputado, y que por lo tanto, puesto que al representante del país le quitaba la palabra el presidente cuando quería hablar de ciertas cosas, así también al periodista se le podía negar que escribiese de aquello que no sea permitido.

Aseguró que el gabinete tenía la intención decidida de regularizar todas las carreras del Estado, señalándoles condiciones imprescindibles para el ingreso, el ascenso y el término.

Declaró que los ministros no eran conservadores al estilo de nadie, porque no eran copia de este o aquel personaje, y por consiguiente que tenían sus ideas y sus propósitos, para ser juzgados por sus actos, sin representar a ninguna fracción dada.

Y terminó diciendo, que si sobre la última crisis no había dado datos, consistía en que los ministros actuales fueron age-

nos a ella, y que en la Cámara había personajes que podrían dar mas detalles, volviendo a decir que el gabinete no era mas ni menos que lo que ya había manifestado: conservador, constitucional, y ampliamente liberal, sin representar al antiguo partido moderado, porque aquel partido había muerto.

El Sr. Rivero, dijo, rectificando, que despues de lo dicho por el ministro de la Gobernación, se afirmaba que en el ministerio era no solo transitorio, sino fugaz, porque darían una triste idea los partidos sino estaban en disposición de formar gobierno.

Recordó a la mayoría que el señor ministro había dicho que el gabinete había se visto presionado a recibir una mala herencia, y aludió al Sr. Posada Herrera, como jefe activo de la misma mayoría.

Además fué rectificando lo dicho por el ministro, sosteniendo que el gabinete era conservador, y nada mas que conservador, y que por lo tanto difería por completo de la mayoría.

Respecto a que los revolucionarios de Loja intentaron repartirse la propiedad dijo que era una calumnia.

Y terminó diciendo que el gobierno por mas que otra cosa dijese era conservador como todos los conservadores, y que si no lo son, entonces no representaban nada ni tenían razon de existir políticamente considerados.

El señor presidente del Consejo dijo que tanto había pronunciado su nombre el señor Rivero que debía decirle algunas palabras, y que empezaba asegurándole que el gabinete si era un gabinete de todos, no lo sería del Sr. Rivero.

Acerca del programa que presentó al abrirse las Cortes, dijo que escrito estaba y bien claro, para que no hubiese necesidad de adivinarlo.

Dijo algunas frases contestando a lo de la insaculación, que le recordó el Sr. Rivero, y le suplicó que no la trajese a la discusión, porque era ya su pesadilla.

Repitió que cada gobierno tenía su historia, que empezaba y terminaba con él, y que respecto a las Cortes, en ellas había mayoría y minoría, y que sus deliberaciones ayudaban o derribaban a los gobiernos.

Y por último, declaró que siempre y en todas ocasiones estaría dispuesto a defender la prerrogativa real y el respeto que se debe al trono.

El señor ministro de la GOBERNACION rectificó, asegurando que sus frases no podían significar cosa alguna ofensiva a la mayoría ni a nadie.

El Sr. Rios Rosas declaró que se lo había atenido, al hablar de lo que pasó cuando la modificación ministerial, y que estaba dispuesto a dar aclaraciones de cuanto ocurrió, si se quería conocer su conducta; pero que creía que estando en la cámara cuatro ministros que fueron en el anterior gabinete, a ellos tocaba hablar y para ello los conjuraba.

El señor marqués de la VEGA de ARMILLO dijo que no era necesario que se escribiese a los que fueron ministros en el anterior gabinete, si bien creía que el hablar de lo pasado podía creerse como un desahogado de referir sucesos que yason conocidos de muchos.

Reseñó lo ocurrido entre la disidencia y el ministerio de que formaba parte su señoría, asegurando que las condiciones que se impusieron por el pacto fueron las de liberalizar la política, prescindiendo de las personas, y atendiendo exclusivamente a las ideas.

El Sr. Rios Rosas (D. Francisco) rectificó diciendo que los puntos principales del pacto, fueron: la inmediata publicación de la ley de gobiernos y la modificación del proyecto de ley de ayuntamientos.

Suspendióse la discusión, quedando en el uso de la palabra el Sr. Alonso Martínez.

Se levanta la sesión. Eran las seis y media.

La GACETA de AUSTRIA manifiesta según una comunicación que ha recibido de Viena, que el gobierno austriaco se declara pronto a tomar la iniciativa en San Petersburgo enviando una nota relativa a los asuntos de Polonia. La GACETA añade que Inglaterra y Francia deberán igualmente enviar una nota a San Petersburgo.

Una carta de Roma dice que el Papa ha dirigido al emperador de Austria una carta en favor de Polonia.

Anoche se hizo en la fachada del palacio de los duques de Medinaceli la prueba de la brillante iluminación que ha de lucir mañana por la noche con motivo de la función dramática que allí se ha de celebrar.

El teniente de navío D. Angel Topete, parece que ha sido destinado de comandante a la goleta de hélice «La Favorita».

El número de banistas que acudió la última temporada a Pantoja, pasó de 4,300; de estos solo unos 200 dejaron de notar alivio, curaron muchos y no creen que muriese ninguno en el establecimiento.

En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1,802 fanegas de trigo de 49 a 56 reales, quedando por vender sobre 837 fanegas; la cebada de 28 a 32 rs., y la algarroba 44.

Se ha concedido, según parece, la cruz de Beneficencia de primera clase, al señor conde de Belasosin, en recompensa de sus muchos y meritorios trabajos en favor del ramo de beneficencia dominiiliaria; y al Sr. D. Francisco de Paula Montejo, por igual razon la de segunda clase.

El Congreso por el Sr. V...

El Congreso por el Sr. V...

El Congreso por el Sr. V...

El Congreso por el Sr. V...

El Congreso por el Sr. V...

La subcomisión que entiende en el presupuesto del ministerio de la Guerra, ha debido ocuparse esta tarde de las modificaciones que el gobierno ha hecho en dicho presupuesto.

El día 8 lo fué de luto para Gijón. Habiendo salido de este puerto una lancha con nueve hombres á llevar el práctico á uno de los buques que pretendían entrar en el puerto, de regreso al muelle, recibió un fuerte golpe de mar, anegándose completamente la lancha, y quedando estos infelices á merced de las embravecidas olas. Ante tamaña desgracia los intrépidos y arrojos marinos de aquel puerto tripularon inmediatamente dos lanchas, y con grandísima exposición de sus vidas se arrojaron al agua, habiendo tenido el consuelo de devolver á sus familias cuatro de aquellos desgraciados; los otros cuatro perecieron entre los golpes de mar, siendo de todo punto imposible su salvación.

El CONTEMPORÁNEO dice que la mayoría ha decidido votar con el ministerio las candidaturas que presente; otorgar la autorización para el cobro de los presupuestos, y negarse á formar parte de ninguna comisión.

Los amigos de la unión liberal, según nuestras noticias, lo único que acordaron fué, como ya indicamos en otro lugar, el no aceptar candidatura alguna para la autorización de los presupuestos.

Empieza á sospecharse quien fuere el suicida cuyo cadáver fué hallado hace pocos días en Azuqueca, y se sospecha que sea un sujeto bastante conocido en una capital de provincia. Los motivos en que esta sospecha se fundan, consiste en que el sujeto á quien aludimos estaba de huésped en cierta casa de Madrid, pidió al ama que le proporcionase un confesor, porque hacía tiempo que no cumplía con este Sacramento, y el Miércoles Santo salió de Madrid á pretérito de ir á Toledo, dejó el equipaje en la casa y no se ha vuelto á saber de él.

La goleta «Andaluz», una de las que se construyen en Huelva, ha salido para Sevilla, á montar sus máquinas, después del reconocimiento y recibo que de ella ha hecho la comisión nombrada al efecto por el gobierno.

Se ha pedido también la recepción de la «Guadiana» y la «Huelva».

Según aparece de la Memoria publicada por la casa de socorro de la plazuela del Progreso, la empresa del ferro-carril del Mediodía hizo una rebaja en el precio de tarifa á los pobres que pasaron á tomar baños en Alicante por cuenta de la ciudad. Esta conducta laudable es digna de imitación, y no es dudoso que la tendrá siempre que se presente ocasión.

Los amigos de la unión liberal dicen que el motivo que tuvieron ayer algunos diputados de sus opiniones para declinar el formar parte de la comisión para entender en el proyecto de autorización para plantear los presupuestos, consistió en que ellos se han mostrado siempre enemigos de estas autorizaciones.

Hemos visto carta de Veracruz en que pinta con tristes colores la situación del ejército francés. Las enfermedades hacen grandes estragos entre las tropas, y han arrojado últimamente hasta el punto de estar llenos los hospitales.

Las NOVEDADES y LA LIBERTAD de ayer se quejan de que no se han por sobasta algunas obras que dependen del ministerio de la Guerra. La práctica constante en estas obras es la de hacerlas por administración, atendiendo á sus condiciones especiales, que exigen la cooperación de un cuerpo facultativo que paga el Estado. Pero aun dentro de estas mismas obras hechas por administración existe la práctica de hacer contratos por medio de subastas para los suministros de materiales; y á esta práctica, que no es de reglamento, pero sí de conveniencia, se ha ajustado el ministerio de la Guerra en las mismas obras á que aluden nuestros colegas.

Ayer tarde al bajar de una casa de la calle de Leganitos una costurera llamada María del Pino, cayó instantáneamente muerta en el portal. Cuando el médico de guardia de la casa de socorro de la calle de Silva, que acudió en cuanto fué avisado, volvía de practicar el oportuno reconocimiento, se encontró con otro acontecimiento igual: pues el ama de la tienda número 17 de la calle Ancha de San Bernardo, había sido encontrada sin vida detrás del mostrador, pero también de muerte natural, según parece.

Con referencia al mismo general Calong, se ha desmentido hoy que dicho general al trate de remover en el Senado la cuestión de la dimisión de los marinos.

LA CORRESPONDENCIA no salta jamás por cima de la verdad, como supone hoy EL CONTEMPORÁNEO. LA CORRESPONDENCIA ha dicho y sostiene, y está dispuesta á probar con el testimonio de las personas que en el asunto han intervenido, que la publicación de la carta de don Enrique Lazen no ha sido causa para que se recoja á ningún periódico; que la fiscalía de imprenta envió al inspector especial Sr. D. J. Jadrage, para que advirtiese á los periódicos, particularmente, no de oficio, á los periódicos que habían insertado dicho documento, que lo retirasen; y á los que podían darlo á luz, que se abstuviesen de hacerlo, si es que desearan evitar las consecuencias de su publicación.

El discurso pronunciado esta tarde en el Congreso por el Sr. Vaamonde respon-

diendo al señor Rivero, ha causado la mejor impresión en los diputados de la unión liberal, cuya existencia ha justificado al mismo tiempo que ha defendido la razón con que el señor marqués de Miraflores ha calificado al ministerio de conservador y constitucional.

Hoy se ha dicho que iba á ser nombrado director general de establecimientos penales el Sr. Illago. Podemos asegurar que hasta esta noche nada hay todavía resuelto.

El vapor correo de Canarias que ha traído 228 pasajeros y la correspondencia de la Habana del 15 de marzo y fondeó en Cádiz á las doce de la noche del 8, ha experimentado en su viaje una sucesión de malos tiempos, mucha mar y viento del N. E. y un fuerte temporal sobre las Azores, habiendo tenido que arribar á Funchal, en donde permaneció dos días guardando una sobre dos ánclas, bien estendidas. No ha sufrido otras averías que en el aparejo. Esos temporales explican la tardanza de los buques «Ivencibles» y «Apolo», salidos de la Habana hace 30 días el uno y 46 el otro.

Ayer, según nuestras noticias, se han dado nuevos pasos y á consecuencia de ellos han desaparecido casi por completo los recelos que existían entre los amigos de la unión liberal y el actual gabinete. Aquellos, lo mismo que este, participan hoy de la creencia de que á unos y otros conviene una conducta conciliadora y tolerante.

El conde Russell ha dirigido el 3 del corriente una comunicación muy importante á los propietarios de los buques recientemente capturados por los cruceros anglo-americanos. El ministro manifiesta que el gobierno de los Estados Unidos no tiene derecho á detener los buques que salgan de los puertos ingleses con destino á Matamoros ó Veracruz y vice-versa, á menos que no hayan tocado en algún punto intermediario de la costa sometida al bloqueo ó que lleven carga de contrabando de guerra para los Estados Confederados. Fuera de estos dos casos el gobierno inglés reclamará la entrega inmediata de cualquier buque capturado, sin que éste quede sometido á juicio ante un tribunal de presas, y además la indemnización suficiente.

El Foreign Office no pretende, sin embargo, establecer una excepción general al derecho de visita de los beligerantes; no puede, por consiguiente, impedir la detención de todo buque legítimamente sospechoso de querer forzar el bloqueo, sobre todo si está cargado de contrabando de guerra. Cuando la presa se haga con estas condiciones, Inglaterra se declara inhabil de reclamar contra el examen del caso por los tribunales especiales, y no interpondrá sino cuando los tribunales de presas hayan declarado la validez de la captura, sin tener suficientes pruebas de culpabilidad.

El descontento de los obreros sin trabajo de algodón, dice una carta de Londres, va extendiéndose de una manera alarmante. A los motivos de que he dado á Vd. cuenta en mis cartas anteriores, tengo que añadir el que ocurrió últimamente en Wigan. Las quejas fueron análogas á las de los otros afortunados, y los de Wigan formaron también en procesion é hicieron una demostración amenazadora contra el comité encargado de distribuir los socorros. Este levantamiento no produjo fatales consecuencias en esta ocasión, pero el descontento general que revela no es por eso menos digno de fijar la atención del gobierno y de los filósofos sociales.

Se habla en Londres de un descubrimiento para evitar los dolores de la agonia por medio de un narcótico. Sin duda se trata de los polvos de sucesion que se empleaban en tiempo de Brinvilliers.

Hace notar uno de nuestros colegas que las noticias de cambio ó modificación ministerial anunciadas por LA ESPAÑA, se avienen mal con las que dan los correspondientes del DIARIO DE BARCELONA de donde partieron las de crisis, y que atribuyen al marqués del Duero el manifiesto de desear restablecer una cordial inteligencia entre los señores duque de Tetuan, Mon y Rios Rosas.

Anuncia un periódico que el gobierno trata de aumentar los sueldos á los ayudantes y sobrestantes del cuerpo subalterno de camineros.

Aplauda LA ESPAÑA el noble sentimiento de delicadeza que llevó ayer al señor Ulloa á pedir en una proposición que se lleve al Congreso el expediente sobre inmigración de chinos en Cuba, de que tanto se ha venido hablando hace tiempo.

Según noticias de LA ESPAÑA, en uno de los últimos días, ha sido entregada á S. M. la Reina la famosa exposición de las 30,000 señoras protestantes, que piden indulto para el Sr. Matamoros y demás sentenciados en la causa de carácter religioso que ya conocen nuestros lectores. Parece que el remitente de la exposición ha sido el antiguo diputado de la izquierda de la antigua Cámara francesa Mr. Odilon Barrot. Ignoramos, añade nuestro colega, la persona encargada de poner tan extraño documento en manos de nuestra augusta soberana, que lo pasó, sin nuevos informes son exactos, á las del señor presidente del Consejo.

EL CONSTITUCIONAL, órgano de los progresistas de la unión liberal, dice que la mayoría de los cuerpos colegisladores ha acogido favorablemente las palabras con que el señor marqués de Miraflores

ha expresado de una manera general la conducta que se propone seguir el gabinete á cuyo frente se halla colocado, y no es de creer que sea menos favorable la impresión que estas palabras causarán en la generalidad del país, ansioso de paz, enemigo de luchas estériles y cansado de dominaciones exclusivas. Añade que solo á los partidarios de estas han podido producir mal efecto.

Refiere un periódico militar que el miércoles último, cuando SS. MM. iban á salir á paseo, se acercaron al coche dos niños apuestos y bien portados, como de doce á catorce años, y enseñando uno de ellos un papel á S. M. la Reina, esta augusta señora lo llamó bondadosamente, mandando al caballero que recogiese el papel y se lo entregara. El coche partió á la carrera, y los dos niños salieron á SS. MM. con gran entusiasmo y alegría por el cariñoso y paternal interés con que habían sido recibidos. Parece que estos niños, hijos de un jefe que guerrear en Africa, presentaron á S. M. una instancia con objeto de que fuesen admitidos como cadetes en uno de los regimientos.

Se ha anunciado la venta en pública subasta, de cuatro de los varios solares en que ha sido dividida para el efecto la posesion denominada el Tivoli, sita en el Prado de esta corte.

Las fiestas de la Summa Santa en Roma han sido magníficas, é inmensa la afluencia de forasteros. Cada vez que el Padre Santo se presentaba en público era acogido de la manera mas entusiasta y simpática por todas las clases de la sociedad.

El partido unitario está completamente abatido. La prision del caballero Faust, cuya culpabilidad está hoy fuera de duda, lo ha desorganizado. Sus principales miembros han abandonado la ciudad. Empiezan á comprender que las órdenes que reciben de Turin les engañan, y que Francia, de acuerdo con todas las potencias católicas (según dice LA FRANCE), está decidida á no abandonar al Papa.

El gobierno italiano se ha valido de una potencia amiga, como intermediaria en las gestiones hechas para que el Papa aceptase la designacion del obispo de Biella para arzobispo de Turin. El gobierno pontificio ha encontrado la eleccion excelente, y consiente en ratificarla, á condicion de no tratar al rey Victor Manuel sino como rey de los Estados sardos, título que llevaba antes de las anexiones.

BOLSA COTIZ. OFICIAL DE HOY 11. Table with columns for various financial instruments and their prices.

DIARIO DE MADRID. SANTOS DEL DIA 12. San Victor y San Genon, mártires.

Cursos. Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la Iglesia de Santo Tomás, donde continúa celebrándose la novena del Santísimo Sacramento con grande solemnidad; predicará en la misa mayor el Dr. Sr. D. Joaquín Gomez Moga y en los ejercicios de la tarde D. José Martín Gutiérrez.

En la Iglesia de San Ignacio termina el triduo y se celebrará la fiesta principal á Nuestra Señora de la Gracia y Santo Niño Jesús. A las diez y media se celebrará la misa mayor con panegirico que dirá D. José Tercero y concluirá se cantará la nona. Por la tarde á las cinco se rezará la estación y rosario, sermón que predicará D. Felipe Velazquez, después los gozos y reserva se terminará con la letanía, salva y despedida á la Santísima Virgen. En las parroquias, San Isidro y Capilla de Palacio habrá misa mayor, y en San Antonio de los Portugueses la cantará por primera vez un nuevo sacerdote. Se harán los ejercicios piadosos que los coros de las hijas de la Inmaculada Concepcion de Maria Santísima practican, según su instituto, en la Iglesia de San Antonio del Prado; por la mañana á las ocho en punto se dirá la misa en que se dará la comunión general, y por la tarde á las tres media se espone á S. D. M., y rezada la estación mayor y el santo rosario, se tendrá la meditación, despues de la cual predicará el Sr. D. Joaquín Corral, luego se hará la visita á Nuestra Señora, y cantará su letanía, letanía y salva; se reservará el Santísimo Sacramento. Por la tarde habrá ejercicios espirituales con manifiesto y sermón en San Ginés, San Millán, Servitas, Arrepentidas, Escuelas Pias de San Fernando, Caballero de Gracia, y en el Carmen Calzado se practicarán los de instituto por la archicofradía de la Santísima Trinidad y predicará D. Francisco Villar.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Pilar, en San Andrés, Monserrat ó en las Escuelas Pias de San Fernando. Mañana, como todos los domingos del año, habrá al nochecer en la real Iglesia de Nuestra Señora de Monserrat, ejercicios con sermón, que predicará don Carmelo Sala.

ORDEN DE LA PLAZA. Servicio par a el día 12.—Parada: Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel, primer comandante del mismo, D. Eugenio Garmendia.—Jefe de

Señor comandante capitán de Arapiles, D. Casaus Roman.—Visita de Hospital: Iberia.—Reconocimiento de provisiones: Sagunto.—Servicio de caballería para la semana entrante, coraceros del príncipe.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—Funcion 6.ª de abono.—A las 8 1/2.—I Puritani.

PRINCIPE.—A las 4 1/2.—Los pobres de Madrid.

A las 8 1/2.—Mari-Hernandez la Gallega.

—Balle.—Herir por los mismos filos.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Buen maestro es amor ó la niña boba.—Me entiendo de Vd.

NOVEDADES.—A las 4.—La almoneda del diablo.

A las 8 1/2.—La misma funcion.

CIRCO.—A las 4.—La abadía de Castro.

A las 8 1/2.—La madre del cordero.—El abuelito.

ZARZUELA.—A las 4 1/2.—Walter.

A las 8 1/2.—Una viuja.—En las astas del toro.—Por amor al prójimo.

LOPE DE VEGA.—La infantil.—A las cuatro.—Por salirse de su esfera.—Culpas y arrepentimiento.—El tio Fide.—Seis señoritas sin mirraque.

CIRCO DE PAUL.—Las sociedades de baile «La Juventud Española» y «La Constante» celebran reunion, la primera de 3 de la tarde á 7 de la noche, y la segunda de 8 á 12.

GAPELLANES.—«La Española Floreciente» celebra reunion de baile de 3 de la tarde á 7 de la noche, y «La Primavera» de 9 á una de la noche.

PLAZA DE TOROS.—Se verificará una media corrida extraordinaria (si el tiempo no lo impide) en la que se lidiarán seis toros. Presidirá la plaza la autoridad competente. La corrida empezará á las cuatro y media.

ANUNCIOS.

LA COMISION LIQUIDADORA DE EL Mañanial de Crédito ha establecido sus oficinas en la calle de Barrio-Nuevo, núm. 18, cuarto principal, y recibe á los socios de once de la mañana á dos de la tarde para los asuntos de la liquidacion.

ADMINISTRACION GENERAL DE LA Abas y estados del Excmo. señor duque de Osuna y del Infantado, calle de Don Pedro, núm. 10.—El día 22 del corriente, entre doce y una de tarde se venderá en pública subasta por pujas á la llana, el monte titulado de Malague, término de Guadalajara, de cabida de 3,816 fanegas de tierra con arbolado de encina, choperas, dos casas para guardas, pasto y labor, bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto, en la expresada administracion general.

Madrid á 4 de abril de 1863.—El administrador general, JOAQUIN DE ROBLEDO.

REGALO.—125 CARTAS Y 125 SOBRES de 18 rs. Mas fuerte, 10. Dorado y de luto, 12 y 16.—Un tintero ó un libro de memoria al que compre una bonita caja de madera fina con 100 cartas, 100 sobres, facres, tñata, plumas, porta-idem, lapiceros, labor, oleas, polvos, todo 10 rs.; ídols, 12; fino y mas cosas, 14; dorado, blanco y de luto, 15. Mas elegante 19. Olive, 5, despacho de Domingo F., y Roda, frente al 6 y 8, y Principe, 8.

DIARIO DE MADRID. SANTOS DEL DIA 12. San Victor y San Genon, mártires.

Cursos. Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la Iglesia de Santo Tomás, donde continúa celebrándose la novena del Santísimo Sacramento con grande solemnidad; predicará en la misa mayor el Dr. Sr. D. Joaquín Gomez Moga y en los ejercicios de la tarde D. José Martín Gutiérrez.

En la Iglesia de San Ignacio termina el triduo y se celebrará la fiesta principal á Nuestra Señora de la Gracia y Santo Niño Jesús. A las diez y media se celebrará la misa mayor con panegirico que dirá D. José Tercero y concluirá se cantará la nona. Por la tarde á las cinco se rezará la estación y rosario, sermón que predicará D. Felipe Velazquez, después los gozos y reserva se terminará con la letanía, salva y despedida á la Santísima Virgen. En las parroquias, San Isidro y Capilla de Palacio habrá misa mayor, y en San Antonio de los Portugueses la cantará por primera vez un nuevo sacerdote. Se harán los ejercicios piadosos que los coros de las hijas de la Inmaculada Concepcion de Maria Santísima practican, según su instituto, en la Iglesia de San Antonio del Prado; por la mañana á las ocho en punto se dirá la misa en que se dará la comunión general, y por la tarde á las tres media se espone á S. D. M., y rezada la estación mayor y el santo rosario, se tendrá la meditación, despues de la cual predicará el Sr. D. Joaquín Corral, luego se hará la visita á Nuestra Señora, y cantará su letanía, letanía y salva; se reservará el Santísimo Sacramento. Por la tarde habrá ejercicios espirituales con manifiesto y sermón en San Ginés, San Millán, Servitas, Arrepentidas, Escuelas Pias de San Fernando, Caballero de Gracia, y en el Carmen Calzado se practicarán los de instituto por la archicofradía de la Santísima Trinidad y predicará D. Francisco Villar.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Pilar, en San Andrés, Monserrat ó en las Escuelas Pias de San Fernando. Mañana, como todos los domingos del año, habrá al nochecer en la real Iglesia de Nuestra Señora de Monserrat, ejercicios con sermón, que predicará don Carmelo Sala.

ORDEN DE LA PLAZA. Servicio par a el día 12.—Parada: Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel, primer comandante del mismo, D. Eugenio Garmendia.—Jefe de

Señor comandante capitán de Arapiles, D. Casaus Roman.—Visita de Hospital: Iberia.—Reconocimiento de provisiones: Sagunto.—Servicio de caballería para la semana entrante, coraceros del príncipe.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. TEATRO REAL.—Funcion 6.ª de abono.—A las 8 1/2.—I Puritani.

PRINCIPE.—A las 4 1/2.—Los pobres de Madrid.

A las 8 1/2.—Mari-Hernandez la Gallega.

—Balle.—Herir por los mismos filos.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Buen maestro es amor ó la niña boba.—Me entiendo de Vd.

NOVEDADES.—A las 4.—La almoneda del diablo.

A las 8 1/2.—La misma funcion.

CIRCO.—A las 4.—La abadía de Castro.

A las 8 1/2.—La madre del cordero.—El abuelito.

ZARZUELA.—A las 4 1/2.—Walter.

A las 8 1/2.—Una viuja.—En las astas del toro.—Por amor al prójimo.

LOPE DE VEGA.—La infantil.—A las cuatro.—Por salirse de su esfera.—Culpas y arrepentimiento.—El tio Fide.—Seis señoritas sin mirraque.

PUREZA Y BARATURA.—EN EL Anigo y acreditado despacho de leche de la Puerta del Sol, inmediato á la calle de Alcalá, como en el moderno de la calle Mayor, contiguo á la calle de Felipe III, se continúa vendiendo la especial leche de vacas de Chamartin á ocho cuartos cuartillo, con el graduador sobre la mesa, para los que quieran cerciorarse de la verdad.

EL QUE SE HUBIESE ENCONTRADO En la tarde del 10 una perra de lañes blancas, fina, con los ojos ribeteados de pelo rubio, que salió de la calle de Jesús y María, núm. 32, se servirá entregársela en dicho punto y se le dará un buen halazgo.

CERILLAS FOSFORICAS.—EN EL Calmacen de papel de N. Compañy, Huertas, núm. 18, se espenden á los precios de 30 cuartos la docena de cajas. Tituladas Cantemil, id. la docena de lujo con figuritas y sin humo á 30 cuartos, y á 2 rs. las ordinarias con figuritas y con tapa para que no se viertan en los bolsillos.

A LOS GANADEROS.—SE ARRIENDA La dehesa de «Tablados» dividida en 16 quintos con excelentes pastos y abundantes manantiales, situada en el término de Borovia, límites de las provincias de Soria y Zaragoza, y en la que pueden veranear cómodamente mas de 13,000 cabezas, disfrutando una temperatura muy agradable, por su proximidad al Moncayo. Los ganaderos que deseen tomar en arrendamiento alguno de dichos quintos, deberán dirigirse á D. Sebastian Viscasillas, en Borovia, provincia de Soria.

En la misma dehesa hay de venta vacas bretonas, jóvenes, de la mejor raza, próximas á parir, las mas á propósito para establecimientos ó casas de vacas. Los pedidos en la forma indicada.

MÚSICA.—UNA SENORITA QUE EN Meseña solfeo y piano, admite discípulas que cuenten por lo menos diez años; en su casa y en la de dichas señoritas, por una módica retribucion. Cava de San Miguel, núm. 11, cuarto segundo; derecha, darán razon.

SE CEDE UNA SALA Y UN GABINETE. Ste, cada uno con su alcaha, bastante capaz. En la calle de Preciados, núm. 9, tienda de ultramarinos, darán razon.

UN MATRIMONIO DE MEDIANA edad, sin hijos, desea encontrar una porteria ó una casa en donde servir. Darán razon calle de la Palma alta, núm. 14, cuarto bajo de la derecha.

UNA SENORA DESEA ENCONTRAR otra, ó bien un caballero para compañía. El portero del Pestigo de San Martín, núm. 9, darán razon.

SE CEDEN HABITACIONES BIEN amuebladas, con asistencia ó sin ella. Calle del Pez, núm. 42, porteria, darán razon.

MONY, BASTRE Y ZURCIDOR. Hace y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones. Toma ropa á cuenta de hechuras. Jardines, núm. 7, cuarto tercero.

SURTIDO DE 200 clases de las mejores fábricas del extranjero, para toda clase de frailes.

Hay caja elegante y propias de viaje, con todo lo necesario para escribir: todo superior, 20 rs.; mas inferiores, 4, 10 y 16 rs. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

REVOLVERS.—GRAN SURTIDO DE Rodas clases, hasta hoy conocidos, á precios de fabrica. Calle de Carretas, número 16, segundo.—(9 11 43 15 47 y 19).

COMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Las cajitas de madera con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12, y se regala un par de jemeles. Tambien hay otras pulimentadas con todos los objetos mas finos y el papel vitela superior, á 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

M. MAY, CAMISERO EN PARIS. Boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.

La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzonicillos y trajes de franela, lanera para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases á precios equitativos.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. La Compañia de los caminos de hierro del Norte pone en conocimiento del público que desde el día 12 del corriente tendrá lugar los domingos y días de fiesta un tren especial de Madrid á Pozuelo y vice-versa, á precios ordinarios.

HORAS DE SALIDA Y DE LLEGADA DEL TREN.

Salida de Madrid, — 9:00 mañana. Llegada á Pozuelo, — 9:15 id. Salida de Pozuelo, — 7:30 tarde. Llegada á Madrid, — 7:45 id.

Los billetes son de ida y vuelta y no pueden servir para otro tren que el anunciado.—El jefe del movimiento y tráfico, P. de Gorostiza.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Editor D. Hilarión de Zuloaga.